

[Voir le reportage de Sarah Bernuchon en replay](#)



Sur la côte Atlantique, de nombreux bunkers datant de la Seconde Guerre mondiale sont présents. Des bénévoles s'appliquent à en restaurer certains.

Sur les plages immaculées du Pilat (Gironde), on retrouve les vestiges d'un passé parfois oublié. Les bunkers français pourtant de nombreux passionnés. Sur la côte, on constate encore la présence de deux monstres de béton, mais 15 autres ont été engloutis par la mer et l'érosion. Pour redécouvrir ce patrimoine, il faut s'équiper en conséquence et pratiquer la plongée sous-marine. À dix mètres de profondeur se trouve un site unique où se situent plusieurs bunkers. Mais derrière cette beauté, il y a une tâche sombre de l'histoire française. En 1942, la France est occupée par les Allemands et pour prévenir toute invasion, ils décident de construire des fortifications du nord jusqu'au sud de la côte : le mur de l'Atlantique.

"Un patrimoine qui est en péril"

En retrait des côtes, il existe des sites cachés dans la forêt. Des bénévoles ont décidé de rénover ce lieu. "Je trouve que c'est un patrimoine qui est en péril donc il faut essayer de le conserver au maximum", déclare l'un d'entre eux. À l'intérieur du bunker, quelques messages écrits en allemand sont marqués. À Arcachon, on trouve aussi des bunkers là où on ne les attend pas. Sous l'office de tourisme, en plein centre-ville. Marc Merlet et son association GRAMASA (Groupe de Recherches Archéologiques sur le Mur de l'Atlantique Secteur Arcachon) ont découvert un bunker qu'ils ont restauré. Les blockhaus du mur de l'Atlantique sont même actuellement répertoriés par les archéologues, et certains devraient bientôt être classés.